



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13648

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro. Correo postal en París: Mr. A. Lovette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

La Brigada de bomberos

¡Llegó la hora!

Fué un distinguido y bizarro jefe de artillería, cuyo recuerdo subsiste aún en nosotros, quien inició primero y aconteció después, la creación de una Brigada municipal de zapadores bomberos. D. Fabián Navarro, hombre de extensa cultura y de vastísima ilustración, percatado de la necesidad de que Cartagena tuviera un servicio de incendios como lo tenían ya otras poblaciones de mucha menor importancia, llevó a feliz término su empresa y a él debimos los cartageneros y al apoyo que le prestó aquél Ayuntamiento la organización de la brigada, y suyo es el bien escrito Reglamento porque ésta debía regirse.

Y decimos que «debía regirse» porque ni entonces que se puso al frente de ella un Director gubernativo del talento y actividad de D. Francisco Martínez de Galinsoga, ni luego, cuando se hizo cargo de la misma la Comisión municipal de policía, ha llegado á cumplirse lo que aquel Reglamento disponía.

De ahí, que en los diferentes y lamentables siniestros que se han registrado en la localidad, hallábase notado siempre deficiencias de más ó menos bulto, que puestas de manifiesto en los momentos críticos de un incendio, y cuando del estado del material de bomberos dependían los intereses de varias familias, próximas á perder sus viviendas y sin poder salvar de las llamas, enseres y objetos queridos; sólo han servido para que la prensa exteriorizara sus quejas, clamando en el vacío.

Ahora por fortuna todos los síntomas son de que nuestro Alcalde señor Aguirre, desea reorganizar esta brigada y ponerla en condiciones de que cumpla su cometido á satisfacción del vecindario. Así parece desprenderse del nombramiento de Director gubernativo hecho á favor de D. Julián Pellón, persona que en Cartagena goza de generales y merecidas simpatías.

Pronto, pues, ha de reorganizarse la brigada de bomberos. Su Director es joven, es activo, es emprendedor, y ha aceptado su nuevo cargo con mucho entusiasmo. Todo hace esperar que Cartagena contará con una brillante brigada de bomberos, que en nada tenga que envidiar á las de otras capitales.

El Sr. Pellón, comenzará enseguida su bienhechora obra. En ella le acompañan las simpatías todas de los cartageneros que confían en sus excelentes dotes, para realizar una empresa que tanta falta hace.

Repase el Reglamento del cuerpo que manda, en sus páginas verá la exactitud de cuanto decimos. No se ha cumplido jamás con el Reglamento que es bueno, y que está redactado teniendo por base los de otras brigadas europeas y adaptando de aquellas, lo que permitía las especiales condiciones de nuestra ciudad.

Repase el Reglamento é introduzca en él, cuantas innovaciones estime convenientes para el más acertado desempeño de la generosa y heroica misión de esos individuos, que con singular denuedo luchan no solo contra las llamas, sino contra las muchas deficiencias de su material.

Reorganice el cuerpo de bomberos, coloque á su frente á jefes y oficiales activos, jóvenes, entusiastas, capaces de sacrificar todas sus comodidades para correr al cumplimiento de su deber, capaces también de exponer sus vidas si preciso fuera, y tenga muy

presente que si se rodea de eficaces y útiles auxiliares, la brigada dejará de ser lo que ha venido siendo hasta ahora, para convertirse en una de las mejores de España, pues su personal ha demostrado en diferentes ocasiones, que no le falta corazón ni valentía.

DACAMON.

CANTARES

I

Eres como las almendras, muy blanda y buena por dentro pero muy dura por fuera.

II

Arbol de muchas raíces me resulta mi querer, que aunque le corten las ramas brota una vez y otra vez.

III

Yo tu retrato no quiero, porque lo llevo conmigo en el fondo de mi pecho

IV

Porque te has ido, ya piensan que me es fácil olvidarte, aunque esté lejos el santo yo no dejo de rezarle.

V

A todos los Santos pido que me vuelvas á querer, ¡los santos no me hacen caso y ellos sabrán el por qué!

VI

Muy poquito á poco, se forma un cariño, que ni malas lenguas ni el tiempo, ni podrán destruirlo. (nadie)

Narciso Díaz de Escobar.

BOLSA DE MADRID

Últimas impresiones

De nuestro servicio especial

Aunque sin negocio de mayor cuantía, la Bolsa se mantiene muy firme, en particular el Contado que sirve de sostén á la Liquidación.

Esta última abre y cierra á 81'87, habiendo oscilado entre este cambio y el de 81'85. El Contado en partida se cotiza á 81'85, y en títulos pequeños á 83'80, como el sábado. Más activo y mejor dispuesto el Amortizable, que comienza á cotizar la proximidad del cupón, se trata á 101'55 y 60, según las series.

En alza el Banco de España se opera á 452'50. El Hipotecario queda á 221, exdividendo estatuario de 6 por 100. El Español del Río de la Plata se negocia de 85'50 á 83'50 al contado y alrededor de 84 duros á fin de Febrero próximo.

Continúan flojos los Tabacos que comienzan á 404'50 y terminan á 403'50.

El corro de Azucareras, menos animado que de costumbre pero firme. Las Preferentes se contratan á 104 y 104'25; las Ordinarias, á 45, y las Obligaciones, á 103'75.

Los valores bilbainos, firmes, en particular los Altos Hornos, que suben de 263 á 263'50; los demás sostienen sus cambios anteriores.

Franco, en alza, á pesar de la intervención oficial: abren á 114'45, bajan, por ventas del Tesoro, á 114'30 y cierran á 114'40. Libras, de 28'82 á 28'76, quedando á 28'70

Una sentencia importante

En el recurso de casación interpuesto por el gremio de aceite mineral contra la sentencia dictada por el Juzgado municipal del Distrito de la Latina de Madrid, que absolvió al

Sr. González Alberdi de la denuncia formulada contra el mismo por venta de alcohol desnaturalizado en su establecimiento de comestibles, la Sala del Tribunal Supremo, de acuerdo con lo solicitado por el distinguido abogado D. Emilio Noguera, ha dictado sentencia, declarando no constituir y falta alguna la venta de dicho alcohol, por estar autorizados para ello los establecimientos de ultramarinos. Ya lo saben los dueños de estos establecimientos.

AVISO A LOS EXPORTADORES

Las Aduanas francesas exigen con el mayor rigor que en todos los envases de conservas ó de cualquier otro producto de origen español que pueda parecer de fabricación francesa, se haga constar la verdadera procedencia por medio de la frase «Importé d'Espagne», impresa ó grabada con caracteres indelebles.

Esta disposición se hace extensiva con igual rigor á las mercancías que van en tránsito, de términos que, sin llevar dicha inscripción, no pueden ser transbordadas en ningún puerto francés, porque se les niega el permiso.

Llamamos la atención de nuestros exportadores sobre el particular á fin de evitarles las pérdidas consiguientes á una detención.

NUEVA INDUSTRIA

En los escaparates del establecimiento de tejidos de la viuda ó hijos de J. Solé situado en la calle Mayor, hemos tenido ocasión de ver unas excelentes muestras de mosaicos de madera para pavimentos, de los que se construyen en la fábrica que en Cieza tiene establecida D. José Izquierdo.

El trabajo de esta clase de pavimentos no puede ser más notable, ni más artístico, pues en él con la mayor naturalidad aparecen incrustadas en diminutos trozos de madera, flores, marinas, y toda clase de dibujos tomados del natural.

Este nuevo decorado para muros, techos de habitaciones y camarotes de buques que se viene elaborando en la fábrica del Sr. Izquierdo, está llamado á prodigarse rápidamente no solo por su ductibilidad sino por lo sólido y artístico de su presentación.

La casa dispone de grandes existencias de maderas de color perfectamente secas para poder servir con toda clase de garantías cualquier encargo que se haga por delicado que sea.

Felicitemos al Sr. Izquierdo por su nueva industria, de la cual ha de obtener grandes resultados.

Por los Cines

Teatro Maiquez

En este elegante coliseo continúa cosechando grandes aplausos la bellísima completista Candelaria Medina.

Para esta noche el inteligente empresario Sr. Virto anuncia la presentación de los notabilísimos duelistas italianos Mary-Bruni, los cuales con éxito colosal han trabajado recientemente en el teatro Ambassadeurs de París, en el Parnais de Lisboa y últimamente en el Eslava de Madrid.

Por lo que la prensa dice de tan celebrados artistas creemos que el señor Virto ha hecho una verdadera adquisición.

Salón de Actualidades

Anoche se presentaron en este cinematógrafo el Sr. Pippo y su Chauffeur, y apesar de que el trabajo que hacen no tiene nada de nuevo, lograron dichos artistas que el público les aplaudiera.

La sugestiva Amalia Molina lleva cada noche más público, que sale entusiasmado de las excepcionales malagueñas que con inimitable gracia y estilo canta esta artista, acompañada en la guitarra por la notable profesora Adela Cubas.

En El Brillante

Los dueños de este salón cinematográfico presentaron anoche la notable pareja Les Julius, duelistas, cómicos-bailarines, que agradaron en extremo al numeroso público que asistió á todas las secciones que se celebraron en el Brillante.

Los diminutos artistas Les Donard's, siguen siendo muy aplaudidos por los bonitos números que presentan.

PELICULA.

Las Novelas Femeninas

(Obsequio á nuestras lectoras)

«Las Novelas Femeninas», como su nombre indica, es un periódico dedi-

cado á las señoras y formará una selecta colección de interesantes novelas españolas que podrá dejarse en todas las manos, pues á semejanza de las tan renombradas de Fernández Caballero, Carolina Inverniz, Matilde Sarao, etc, siempre ha de encontrarse en ellas moralidad, arte, amenidad y elegancia.

Cada número constará de 48 páginas en 4.º impreso en excelente papel con artística cubierta en colores, publicará una novela española íntegra y se venderá al precio de 25 céntimos en toda España.

Toda lectora de EL ECO DE CARTAGENA que envíe dos sellos de 15 céntimos á la Administración de «Las Novelas Femeninas, Fernández de Oviedo, 9, Madrid, recibirá el número primero de dicho periódico y una pieza de música de regalo.

ECOS MUNICIPALES

LA SESIÓN DE HOY

Presidida por el Sr. Alcalde D. Luis de Aguirre, ha celebrado esta mañana su sesión supletoria nuestra excelentísima corporación municipal, despachándose en ella los siguientes asuntos:

Aprobar la información testifical del expediente del soldado Damián Sánchez García.

Acordar que informe la comisión de Hacienda en la instancia presentada por el Presidente del Casino de esta ciudad, sobre rebaja en el tipo de contribución señalado por círculos y recreo á la sociedad que preside.

Acordar se anuncie nuevamente la subasta del arbitrio establecido sobre licencias para obras, y quedar enterada la corporación de haber sido aprobada por la superioridad, la subasta verificada para el arriendo de consumos de esta ciudad, y con ésto se dió por terminado el acto.

La mendicidad

UNA REAL ORDEN

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo:

Primero. Que se encargue el Instituto de Reformas Sociales de abrir una información, tan amplia como sea po-

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 16

ridas alas, se extinguieron rápidamente para dejar su puesto á un color gris uniforme.

¡Oh! ¿qué me ha ocurrido!—exclamó el Angel (pues una cosa semejante parecía), estremeciéndose violentamente con las manos extendidas y arañando el suelo, para luego quedar inmóvil.

—¡Dios mío!—dijo el vicario —¿Cómo imaginar esto?—Adelantó un paso con precaución.—¡Perdóneme usted,—añadió,—pero me parece que le ha lastimado.

La observación holgaba.

El Angel paró de darse cuenta de su presencia por la primera vez. Se incorporó sobre una mano, sus negros ojos encontraron los del vicario. Después, con un gemido y apretando los labios, luchó para poder sentarse y examinó al vicario de pies á cabeza.

—¡Un hombre!—exclamó el Angel dándose una palmada en la frente.—¡Un hombre envuelto en negras vestiduras y sin una pluma en su cuerpo! ¡No estaba, pues, equivocado! ¡Estoy realmente en el País de los Sueños.

Hay un sitio en los pantanos, donde las negras aguas brillan entre el musgo succeduto, y las voraces lagvas, devoradoras de insectos dormidos, levantan sus cabezas al Dios que se levanta orientadas... para que unas se coman á las otras. En una protuberancia central crecen abedules de pintada corteza, y el suave verdor de las sauces se junta con el verde obscuro del abeto. A este lugar, desfilándose por bajo los árboles en demanda de su sombra, llegó el vicario, en lo más oscuro del día, llevando la escopeta debajo del brazo, una escopeta cargada con postas para el ave extraordinaria. Y en la mano desocupada llevaba un pañuelo con el